

Industria maquiladora entra en fase de desaceleración (El Financiero 17/01/13)

Industria maquiladora entra en fase de desaceleración (El Financiero 17/01/13) Ivette Saldaña Jueves, 17 de enero de 2013 Crecerá entre 5 y 8% durante 2013: Luis Aguirre Lang. En 2012 registró un superávit histórico de 39 mil 416 mdd. Sólo entre 3 y 4% de insumos son proveeduría nacional: Armendáriz. - SITUACIÓN DESFAVORABLE La industria maquiladora de exportación tendría un crecimiento de entre 5 y 6 por ciento en 2013, lo que muestra una desaceleración si se toma en cuenta que en 2012 las exportaciones avanzaron 10 por ciento, señaló el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Luis Aguirre Lang. Además, el año pasado el sector registró un superávit histórico de 39 mil 416 millones de dólares, ya que se exportaron 195 mil 756 millones y se importaron 156 mil 339 millones de dólares de insumos. Pero el superávit sería mayor si se sustituyeran las importaciones, ya que por ahora sólo entre 3 y 4 por ciento son de proveeduría nacional, lo que da cuenta de la enorme oportunidad para desarrollar proveedores, como lo hicieron países asiáticos, entre éstos Corea del Sur y Malasia, explicó el director del Comité de Integración de Proveeduría del Index, José Luis Armendáriz. En conferencia de prensa, Aguirre Lang expuso que los factores de riesgo que ven para 2013 son el incremento de la inflación por arriba de las estimaciones del Banco de México, una mayor apreciación del peso frente al dólar (porque desanimaría la producción nacional) y el impacto por el precipicio fiscal en Estados Unidos, pues podría repercutir en menores compras (importaciones) de países como México. "La situación no será favorable, ya que la expectativa en la producción industrial de EU sigue siendo con un crecimiento muy marginal. "Se estima que crezca 2.3 por ciento la producción industrial en ese país", por lo que se esperaría generar sólo entre 67 mil y 90 mil empleos directos, con lo que sería menos de la mitad de los 220 mil que se crearon en 2012, para quedar en 2.24 millones de plazas. Consideró que las estimaciones de crecimiento de entre 5 y 6 por ciento del sector se darán "siempre y cuando China no desacelere su ritmo económico ni sus exportaciones, o que por cuestiones geopolíticas se incremente el precio de los combustibles o alimentos". El presidente del Index dijo que existe incertidumbre legal y regulatoria para la industria maquiladora y manufacturera de exportación, por lo que en las mesas de diálogo con la Secretaría de Hacienda trabajarán rumbo a la presentación de la reforma hacendaria del gobierno. Comentó que el esquema de tributación de la industria del ensamble vence el 31 de diciembre de 2013 y falta definir claramente el sistema impositivo de las maquiladoras de albergue, ya que actualmente se incluye en la Ley de Ingresos y se tiene el problema de determinar los cobros de gravámenes para las operaciones virtuales del sector, entre otras cuestiones. Aguirre Lang afirmó que aprovecharán la coyuntura actual para promover los cambios fiscales que den mayor certidumbre al sector y que lo hagan más competitivo, ya que mientras en algunos países la tasa con que se grava la industria del ensamble es de 3.5 por ciento, en México es de 17.5. "En el ánimo de volvernos más atractivos" y captar más Inversión Extranjera Directa, ojalá que pudiera tenerse una tasa de contribución más competitiva para el sector, además de que se debe dar certidumbre legal y llevar a ley esquemas fiscales transitorios como los que se tienen actualmente.